

## Parlamentarischer Vorstoss

2021/456

---

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	<b>Bäume entlang Kantonsstrassen und im öffentlichen Raum</b>
Urheber/in:	Karl-Heinz Zeller
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	Agostini, Bänziger Keel, Csontos, Eichenberger, Franke, Fritz, Grazioli, Groelly, Hartmann, Heger, Hotz, Kirchmayr-Gosteli, Kirchmayr Klaus, Krebs, Stokar, Waldner, Wolf
Eingereicht am:	24. Juni 2021
Dringlichkeit:	—

---

Die Landratsvorlage «Werterhaltung Kantonsstrassen, 2022 -2025, 2021/ 174 sieht Ausgaben in der Höhe von rund 170 Millionen Franken vor. Die finanziellen Mittel sollen gezielt eingesetzt werden, um den Wert der Infrastrukturen optimal zu erhalten und gleichzeitig möglichst viele Strassenkilometer zu erneuern. Ein kleiner Teil der Ausgaben betrifft den Unterhalt der Grünanlagen. Es fällt im Jahresvergleich auf, dass dieser Aufwand seit 2014 kontinuierlich abgenommen hat, von rund CHF 560'000 auf CHF 260'000.

Aus Gründen der Sparsamkeit und Effizienz soll nur das Notwendige gemacht werden. Bei der Erneuerung der Infrastruktur bestünde allerdings die Chance, den Folgen des Klimawandels Rechnung zu tragen. Der Klimawandel hat zur Folge, dass insbesondere in der Region Basel mit zusätzlichen Hitzetagen zu rechnen ist. Die Klimaanalysedaten des Lufthygieneamtes beider Basel zeigen auf, mit welchen Temperaturen in den nächsten Jahrzehnten entlang der Strassen im Siedlungsraum gerechnet werden muss.

Bereits Napoleon pflanzte Baumalleen, damit seine Soldaten im Schatten marschieren konnten. Heute ist Schatten an Hitzetagen ein wertvolles Gut. Sowohl Fussgänger, wie Velofahrer, als auch Automobilisten, welche im Stau stehen müssen, sind froh um beschattete Fahrbahnen.

Schattenspendende Bäume sind demzufolge nicht nur wohltuend, sondern eigentlich Pflicht. So soll immer, wenn Investitionen und Unterhaltsarbeiten an kantonalen Verkehrsflächen vorgenommen werden, geprüft werden, ob es möglich und sinnvoll ist, Bäume zu pflanzen.

Ich bitte den Regierungsrat in diesem Zusammenhang zu prüfen und zu berichten:

1. Ob bei den in LRV 2021/174 enthaltenen Investitionsvorhaben Bäume zur Verbesserung des Klimas entlang dem öffentlichen Strassenraum gepflanzt werden können?
  2. Bei welchen Projekten eine solche Umsetzung sinnvoll und zeitlich noch möglich ist?
  3. Wie gross der zusätzliche Budgetaufwand wäre?
-

4. Welche rechtlichen Möglichkeiten es gibt, um Bäume entlang von Strassen auf privatem Grund zu pflanzen? (Landerwerb, Dienstbarkeit, Vereinbarung mit Grundeigentümer/Pächter)
5. welche Möglichkeiten für Landwirte bestehen, für Bäume am Rand von landwirtschaftlich bewirtschafteten Grundstücken Beiträge zu erhalten? Welche Voraussetzungen wären dazu zu erfüllen